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18. Oktober 2023 
STFI-Pressedienst        

16. Kolloquium „recycling for textiles“ am 06.und 07. Dezem-
ber 2023 
Textilrecycling im Fokus 

Textilien sind heute allgegenwärtig und aus unserem Alltag nicht wegzudenken. Kreislaufwirtschaft 
und Nachhaltigkeit erfahren dabei zunehmende Bedeutung für die gesamte Textilindustrie. Nicht zu-
letzt die im vergangenen Jahr erschienene EU-Strategie für nachhaltige und kreislauffähige Textilien 
verdeutlicht, dass diese Themen mittlerweile auch im Fokus der Politik und Gesellschaft stehen und 
zukünftig verstärkt gefördert werden sollen. Das STFI-Kolloquium „recycling for textiles“ setzt in sei-
ner 16. Auflage deshalb die inhaltlichen Schwerpunkte auf nachhaltiges Wirtschaften in der nationa-
len und europäischen Industrie.  

Die Möglichkeiten des mechanischen und chemischen Textilrecyclings sowie der Charakterisierung 
recycelter Fasern bilden Schwerpunkte des Programms. Dabei wird es auch, aber nicht ausschließ-
lich, um die klassischen Faserstoffe gehen. Vorgestellt werden aktuelle Ergebnisse aus Industrie und 
Forschung. Außerdem stehen die Möglichkeiten des Maschinenbaus mit neuesten industriellen Anla-
gen- und Verarbeitungskonzepten zur Produktion mit recycelten Materialien im Mittelpunkt. Passend 
dazu werden zudem Einblicke in Entwicklungsarbeiten der Bereiche des Designs mit und des Designs 
für Recycling gegeben. In geschätzter Tradition stellen zum Abschluss junge Designerinnen ihre kre-
ativen Ideen und Lösungsansätze als horizonterweiternde Alternativen zu den konventionellen Mög-
lichkeiten des Textilrecyclings vor. Für die Plenarvorträge konnten mit Dr. Beate Kummer von Kummer 
umwelt:kommunikation GmbH, Rheinbreitbach und Maximilian Speiser von der AUTEFA Solutions 
Group, Linz absolute Fachleute gewonnen werden, welche zu den dynamischen Entwicklungen im 
Chemikalienrecht und den Themen der textilen Nachhaltigkeit aus Unternehmenssicht referieren wer-
den. 

Das 16. STFI-Kolloquium „recycling for textiles“ findet am 6. und 7. Dezember 2023 im Hotel Chem-
nitzer Hof in Chemnitz (Präsenz) statt. Die Anmeldung zum Kolloquium erfolgt online unter 
https://www.stfi.de/stfi-veranstaltungen/kolloquium-re4tex.  

Über das Sächsische Textilforschungsinstitut e.V. (STFI) 
Das Sächsische Textilforschungsinstitut e.V. (STFI) ist seit seiner Gründung vor über 30 Jahren ein 
starker Innovationspartner und zuverlässiger Dienstleister im Auftrag seiner Kunden. Den techni-
schen und gesellschaftlichen Fragen begegnet das gemeinnützige Institut durch eine offene, interdis-
ziplinäre und zuverlässige Herangehensweise. Textile Werkstoffe haben die Arbeit seit jeher geprägt. 
Themenschwerpunkte der Arbeiten am STFI liegen in den Bereichen Technische Textilien, Vliesstoffe, 
textiler Leichtbau, Funktionalisierung, Recycling, Digitalisierung und Industrie 4.0. Mit langjähriger Er-
fahrung und Kompetenz wartet das STFI darüber hinaus in der Prüfung und Zertifizierung Persönli-
cher Schutzausrüstung (PSA) und der Zertifizierung von Geokunststoffen auf. Perspektivisch geht 
das STFI den Weg zeitgemäßer wie anwendungsorientierter Forschung konsequent weiter und 
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etabliert derzeit das Zentrum für Textile Nachhaltigkeit. Unter dem Namen „STFI Akademie“ bietet 
das STFI regelmäßig Module und Kurse zur Fachkräftequalifizierung und -weiterbildung an, die Ar-
beitgeber der Textilbranche unterstützen. Seit 2006 ist das STFI An-Institut der TU Chemnitz. Darüber 
hinaus engagiert sich das STFI als Mitglied aktiv in der Deutschen Industrieforschungsgemeinschaft 
Konrad Zuse e.V. und in der Sächsischen Industrieforschungsgemeinschaft (SIG). 

Weitere Informationen:  www.stfi.de 

 

 

Bild | Picture: Angeregte Gespräche zum 15. Kolloquium „recycling for textiles“ des STFI | Lively discussions 
at the STFI's 15th "recycling for textiles" colloquium 
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October 18, 2023 
STFI Media Service      

16th Colloquium "recycling for textiles" on 6 and 7 Decem-
ber 2023 
Focus on textile recycling 

Today, textiles are omnipresent and an integral part of our everyday lives. Circular economy and 
sustainability are becoming increasingly important for the entire textile industry. Last but not least, 
the EU strategy for sustainable and recyclable textiles published last year makes it clear that these 
topics are now also in the focus of politics and society and should be increasingly promoted in the 
future. The 16th edition of the STFI colloquium "recycling for textiles" therefore focuses on 
sustainable management in the national and European industry.  

The programme will focus on the possibilities of mechanical and chemical textile recycling and the 
characterisation of recycled fibres. The focus will also, but not exclusively, be on classic fibre mate-
rials. Current results from industry and research will be presented. In addition, the focus will be on 
the possibilities of mechanical engineering with the latest industrial plant and processing concepts 
for production with recycled materials. Appropriately, insights into development work in the fields of 
design with and design for recycling will also be given. In a much appreciated tradition, young female 
designers will present their creative ideas and solutions as horizon-expanding alternatives to the con-
ventional possibilities of textile recycling. The plenary lectures will be given by Dr. Beate Kummer 
from Kummer umwelt:kommunikation GmbH, Rheinbreitbach and Maximilian Speiser from AUTEFA 
Solutions Group, Linz, who are absolute experts in the dynamic developments in chemicals law and 
the issues of textile sustainability from a company perspective. 

The 16th STFI Colloquium "recycling for textiles" will take place on 6 and 7 December 2023 at the 
Hotel Chemnitzer Hof in Chemnitz (presence). Registration for the colloquium is online at 
https://www.stfi.de/stfi-veranstaltungen/kolloquium-re4tex. 

About STFI 
The STFI in Chemnitz has been an outstanding innovation partner and service provider for its custom-
ers since it was founded in 1992. Textile materials have shaped our activity profile ever since. The non-
profit institute addresses technical and social issues through an open, interdisciplinary and reliable 
approach. At STFI, the main topics of research and development are technical textiles, nonwovens, 
lightweight textile engineering, functionalisation, recycling, digitalisation and Industry 4.0. Additionally, 
STFI gathered many years of experience and expertise in textile testing as well as certifying Personal 
Protective Equipment (PPE) and geosynthetics. In the future, the STFI will continue along this path and 
establish the Center for Sustainability in the next step. Under the name “STFI Academy”, the STFI reg-
ularly offers modules and courses for specialist qualification and further training, designed to support 
employers in the textile industry. The STFI has been an affiliated institute of the Chemnitz University of 
Technology since 2006. Furthermore, it is actively involved as a member of the Zuse Association and 
the Saxon Industrial Research Association (SIG). 

Further information: www.stfi.de 
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